

SE CAMUFLAN COMO HOSPEDAJES

Vecinos de calle Cantournet viven atemorizados por locales clandestinos

Dirigentes de la junta de vecinos del casco histórico de La Serena señalan que Carabineros está al tanto de la situación. Sin embargo, temen sufrir represalias por denunciar lo que están sufriendo.



Algunas casas de calle Cantournet serían utilizadas para realizar actividades clandestinas en su interior.

EL DÍA

JAVIERA JERIA / La Serena

Residentes de la calle Cantournet, en el casco histórico de La Serena, alertaron sobre la existencia en el sector de viviendas que, durante la noche, funcionan como locales clandestinos.

Según los vecinos, las antiguas residencias, disimuladas como hospedajes, después de las 21:00 horas se convierten en verdaderos "antros" con alta afluencia de personas quienes consumen alcohol e, incluso, realizan actividades ilícitas.

No obstante, los conflictos generados en el exterior de estas viviendas mantienen atemorizada a la comunidad, lo que ha llevado a muchos vecinos a abstenerse de denunciar. Es más, trabajadores del sector indican que la situación viene registrándose desde hace años, pese a que, durante el día la tranquilidad suele ser la tónica del lugar.

Desde la municipalidad de La Serena, en tanto, informaron que se mantienen fiscalizaciones constantes en este barrio y que hasta la fecha se han clausurado siete locales clandestinos.

RUIDO, CONFLICTOS Y ACTIVIDADES ILÍCITAS

Un equipo de Diario El Día conversó con algunos vecinos de calle

“Después de las 9 de la noche empiezan a llegar autos, mujeres y hombres entrando y saliendo. Se ponen a tomar afuera también”
VECINO DE CALLE CANTOURNET

Cantournet, quienes prefirieron resguardar su identidad ante posibles represalias.

Uno de ellos aseguró que después de las 9 de la noche "empiezan a llegar autos, mujeres y hombres entrando y saliendo. Se ponen a tomar afuera también".

Otros residentes comentan que se generan discusiones entre los dueños de las distintas viviendas, lo que provoca riñas y altercados frente a sus casas. Un adulto mayor señaló que "antes esto era un lugar tranquilo, ahora hay mucha gente de mal vivir, pero uno ya no denuncia por miedo a represalias. Te pueden hacer algo".

“Seguiremos con estas fiscalizaciones de control y con las diferentes instituciones también, porque además de la municipalidad, también se tienen que involucrar otros estamentos en este tipo de situaciones”
GONZALO ARCEU

DIRECTOR DE SEGURIDAD DE LA MUNICIPALIDAD DE LA SERENA

A ello se suma el bullicio constante, entre música, gritos y vehículos transitando.

Otra vecina explicó que todas las mañanas debe limpiar vidrios rotos, colillas de cigarrillo y desechos de origen humano, producto del uso indebido de la vía pública.

Según información recabada por El Día, las casas denunciadas funcionan de manera similar a un motel, ofreciendo habitaciones de forma clandestina bajo la apariencia de hospedajes legales.

TEMOR A DENUNCIAR

En estas circunstancias, los vecinos consultados aseguran que temen por su seguridad. "Una vez, cuando esto empezó, les pedí que se callaran y me amenazaron con pegarme y reventar la casa", relató un residente. Desde entonces, decidió no involucrarse más y evitar llamar a Carabineros por miedo a ser identificado.

Una vecina señaló que la junta vecinal del centro de La Serena ha mostrado interés en tratar de dar una solución a esta situación, pero explicó que "es difícil hacer algo porque hay que tener pruebas, y aquí vive mucha gente mayor que no sabe manejar teléfonos para sacar fotos o videos".

¿QUÉ DICE EL MUNICIPIO AL RESPECTO?

Consultado por El Día, el director del Departamento de Seguridad de La Serena, Gonzalo Arceu, explicó que se mantienen fiscalizaciones constantes y que la seguridad del casco histórico ha mejorado.

Respecto a eventuales locales que operan fuera de norma, afirmó que "se han tramitado clausuras de alrededor de siete locales en el casco histórico", sin referirse en concreto a lo que ocurre en calle Cantournet.

Arceu agregó que la municipalidad trabaja junto a otras instituciones, como el SII, Servicio de Salud, seremi de Seguridad y Carabineros, para fiscalizar correctamente. No obstante, precisó que estos locales denunciados por los vecinos no figuran en la lista de locales comerciales, lo que complica las inspecciones.

Pese a ello, señaló que "estamos haciendo efectiva nuestra ordenanza de funcionamiento a nivel regional, que ha sido la única comuna en establecerla. Seguiremos con estas fiscalizaciones de control junto a diferentes instituciones".

Mientras tanto, los vecinos de calle Cantournet esperan que pronto se concrete una intervención en el sector que le devuelva la tranquilidad y seguridad de antaño, poniendo fin a años de ruido, conflictos y actividades clandestinas.